

3^{ème} semaine de l'Avent



AVANT LA PRIÈRE COMMUNE :

- Déterminer les deux personnes qui liront les textes de la prière ou inviteront l'assemblée à lire lorsque cela est indiqué.
- Aménager les lieux : bougies, éclairage, feuilles distribuées à l'assemblée pour suivre la prière. Eviter le chauffage car la prière est courte.
- Préparer au fond de l'église ou dans une salle proche de l'église ce qu'il faut pour vivre un petit temps de convivialité après la prière.



L'assemblée se lève

Lecteur 1 :

Ensemble, traçons sur nous le signe de la Croix. Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

(Eventuellement un chant d'Avent connu par l'assemblée).

Veuillez vous assoir s'il vous plaît.



L'assemblée s'assoit

Lecteur 1 :

Nous vivons dans un monde qui souvent nous déroute à cause de toutes les injustices, les violences et les mensonges qui se manifestent en de si nombreux endroits de la planète et même tout proche de nous. Jean le Baptiste attendait « Celui qui vient » comme un justicier. Au risque de le scandaliser, le Seigneur se présente à lui comme le Messie qui vient nous guérir.

L'amour de Dieu manifesté à l'homme pécheur est le signe que le Royaume est proche. Si Jean est le dernier et le plus grand des prophètes, le plus petit des chrétiens qui marche fidèlement à la suite du Christ vit déjà de son amour et se trouve élevé bien au-delà de ses espérances. Faisons silence et reconnaissons-nous humblement pécheurs devant Dieu.

Silence **Court temps de silence.**

Lecteur 2 :

Nous pouvons nous lever. Et ensemble disons :



L'assemblée se lève



Je confesse à Dieu tout-puissant,
je reconnais devant vous frères et sœurs
que j'ai péché en pensées, en paroles,
par action et par omission.
Oui, J'ai vraiment péché.
C'est pourquoi je supplie
la bienheureuse Vierge Marie,
les anges et tous les saints,
et vous aussi frères et sœurs
de prier pour moi le Seigneur notre Dieu.

Lecteur 1 :

Écoutons à présent un extrait de l'Evangile selon Saint Matthieu (11,2-11).

Lecteur 2 :

Evangile de Jésus Christ selon Saint Matthieu.



Jean le Baptiste entendit parler, dans sa prison, des œuvres réalisées par le Christ. Il lui envoya ses disciples et, par eux, lui demanda : « Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ? »

Jésus leur répondit : « Allez annoncer à Jean ce que vous entendez et voyez : Les aveugles retrouvent la vue, et les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, et les sourds entendent, les morts ressuscitent, et les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle. Heureux celui pour qui je ne suis pas une occasion de chute ! »

Tandis que les envoyés de Jean s'en allaient, Jésus se mit à dire aux foules à propos de Jean : « Qu'êtes-vous allés regarder au désert ? un roseau agité par le vent ? Alors, qu'êtes-vous donc allés voir ? un homme habillé de façon raffinée ? Mais ceux qui portent de tels vêtements vivent dans les palais des rois. Alors, qu'êtes-vous allés voir ? un prophète ? Oui, je vous le dis, et bien plus qu'un prophète. C'est de lui qu'il est écrit : Voici que j'envoie mon messager en avant de toi, pour préparer le chemin devant toi.

Amen, je vous le dis : Parmi ceux qui sont nés d'une femme, personne ne s'est levé de plus grand que Jean le Baptiste ; et cependant le plus petit dans le royaume des Cieux est plus grand que lui.

Lecteur 1 :

Veuillez vous assoir.



L'assemblée s'assoit

Lecteur 1 :

Jean le Baptiste est en prison. Le prophète qui prêchait sur les rives du Jourdain a été arrêté par Hérode. Ce dernier n'avait contre lui aucun motif de condamnation, mais son épouse dépravée ne supportait plus la parole du Baptiste. La vérité lui était insupportable. Il fallait que cela cesse, au plus vite.

Rejoignons Jean dans sa cellule. Contemplons la vie de cet enfant de Dieu. L'Église reconnaît en lui le précurseur de Jésus non seulement parce qu'il l'a précédé dans le temps, mais encore parce qu'il était humble comme le Sauveur. Le préicateur du désert n'était pas la personne exaltée que l'on présente trop souvent. Au contraire, c'était un homme doux, pacifié par l'Esprit, qui dénonçait avec force l'hypocrisie et la violence des puissants.

Au fond de son cachot, Jean est en paix avec lui-même. Il s'interroge pourtant ! Jésus, est-il celui qui doit venir ou faut-il en attendre un autre ? Sa méditation des Écritures l'a conduit au Christ, sa vie dans le désert l'a amené au Nazaréen, mais la réponse à la question lui reste cachée. C'est le Seigneur Lui-même qui la lui apporte en annonçant l'accomplissement de la prophétie d'Isaïe : les aveugles retrouvent la vue, et les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, et les sourds entendent, les morts ressuscitent, et les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle.

Jean désormais peut s'en aller en paix. Ses yeux ont vu la Lumière qui se révèle à Israël et à toutes les nations. Réchauffé par le Soleil levant, il peut quitter la froidure du monde pour rejoindre le Royaume promis. Et nous, nous laissons-nous vraiment réchauffé par ce Soleil levant qu'est le Christ ? Qu'est-ce qui fait écran entre sa Parole de lumière et moi ? Ne suis-je pas trop souvent enfermé dans mes certitudes et mes doutes ? Dans le silence, laissons-nous atteindre par le témoignage de Jean Baptiste.

Silence Temps de silence (10 min).

Lecteur 2 :

Unis dans le même Esprit, nous pouvons dire avec confiance la prière que nous avons reçue du Sauveur :



L'assemblée se lève



Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du mal.
Amen

Lecteur 1 :

Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit.

Tous

Amen

Lecteur 2 :

Nous sommes invités, pour terminer notre rencontre, à un petit temps de convivialité. Nous n'oublierons pas de nous partager des nouvelles du quartier ou du village, de ses habitants, des personnes souffrantes ou isolées qu'il faudrait visiter.

Certains peuvent proposer à d'autres un covoiturage pour se rendre aux offices de Noël.

